
　　　　　　　　　　　　　　         　　　　　　　　　　　　　　　　　　

質問順 質　問　者 質問の相手

1番

15番
漆島政人
議員

1. 日置市版総合戦略につい
て

総合戦略の柱である、経済の活性
化策と人口減尐対策による効果見
込みについて伺う。

(1) ５年後までの市民総所得額の推移
見込みは。

市長

(2) 人口一人当たりの所得水準につい
て、県平均値を100としたとき、５年
後までの本市の所得水準の推移見
込みは。

市長

(3) ５年後までの総人口に対する65歳
未満の人口比率の動向見込みは。
また、地域別についても伺う。

市長

(4) ５年後までの出生児数の動向見込
みと地域別の見込み数は。

市長

(5) 総合戦略事業へ５年間で投資され
る総額は。

市長

(6) 総合戦略事業による投資効果が、５
年後からも継続される見込みは。

市長

一　般　質　問　通　告　書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨
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質問順 質　問　者 質問の相手

一　般　質　問　通　告　書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

2番

8番
出水賢太郎
議員

1. 周辺部の過疎対策について (1) 日置市まち・ひと・しごと創生「人口
ビジョン」「総合戦略」が策定された
が、雇用や子育て支援について言
及されているだけで、周辺部の過疎
対策については具体的に明記され
ていない。このことについて、どのよ
うに考えるか。

市長

(2) 周辺部で行われた議会報告会で
は、人口減尐対策について、様々
な意見が出された。以下のことにつ
いて、当局の考え方を伺う。

①定住促進対策補助金の対象拡
大は考えないか。

市長

②小規模校区の人口減尐対策で建
設された公営住宅と学校再編計画
の整合性はどうか。

市長
教育長

③空き家対策について、改修補助
金が計画されているが、地区公民
館や自治会との連携はできている
か。法的問題の解決を図る上でも、
空き地・空き家条例を制定すべきで
はないか。

市長

④地域の担い手不足が懸念される
が、どう考えるか。市道・河川の草払
い、自治会の行事、水土里サークル
活動、地域運動会など、負担軽減
を考えていくべきではないか。

市長
教育長

⑤都市部からの移住の条件として
情報通信環境の良さが挙げられる
が、周辺部では携帯電話やイン
ターネット環境が悪い。今後の整備
方針はどうか。

市長

⑥昨年度、農業振興地域整備計画
の見直しがあったが、周辺部からは
どのような意見が出されたか。鹿児
島市に隣接する地理的優位性を生
かすためにも、土地利用計画の見
直しを図るべきではないか。

市長
農業委員会

会長
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質問順 質　問　者 質問の相手

一　般　質　問　通　告　書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

3番
9番
上園哲生
議員

1. 危機管理体制について 大規模災害に備えた実質的体制づ
くりのために

(1) タイムリーな情報発信と各々の地域
の地理的・自然的・社会的（要支援
者への対応）特性に具体的に配慮
した対応について伺う。

市長

(2) 消防団組織の見直し、再編がなさ
れたが、一番肝要な団員の内容に
ついて、市長の見解を伺う。

市長

(3) 吹上老人福祉センター及び市営公
衆浴場が廃止されるが、吹上老人
福祉センターは地域の方々の避難
所にも指定されていた。跡地利用も
含め、どのような方向性で考えてい
るのか伺う。

市長

2. 定住促進施策の現状と今後
について

(1) どの自治体も地方版総合戦略を策
定し、人口動態を踏まえた定住促
進を競うような状況である。そうした
中で、本市ならではの政策、ここが
他の自治体と異なる魅力という政策
をどのように考えていかれるのか伺
う。

市長
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質問順 質　問　者 質問の相手

一　般　質　問　通　告　書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

4番
17番
田畑純二
議員

1 本市の公共施設のあり方に
ついて

(1) 本市では未来志向の公共施設の再
生・創生のためにどんな政策をどう
実行し、その成果効果はどうか。

市長

(2) 総務省が昨年４月全国の自治体に
要請した「公共施設等総合管理計
画」の本市での策定状況はどうか。

市長

(3) 市長は公共施設マネジメントとリノ
ベーションをどのように考え、日頃の
行政でどう実践しているか。

市長

(4) 東京オリンピック・パラリンピックに求
められるレガシー（遺産）という視点
をどう考え、今後の市政にどう生か
していくか。

市長

(5) 本市でも未利用の土地を活用し〝
人が集う〟まちづくりＰＰＰ（公民連
携）の手法で開発していったらどう
か。

市長

２ 日置市「子ども政策」の新展
開について

(1) 今年４月から本格実施となった新し
い子ども・子育て支援制度に本市で
はどう対応し、どう実行しているか。

市長

(2) 子ども・子育て支援制度の創設とそ
の意義を市長はどう捉え、今までの
本市行政の中でどう生かしてきた
か。

市長

(3) 日置市子ども・子育て支援事業計
画の中で、子供にやさしいまちづく
りに向けた取り組みを今後どう具体
化していくつもりか。

市長

(4) 子ども虐待と貧困問題に本市では
どう取り組んでいるのか。また、どうし
ていくか具体的に示せ。

市長

(5) 本市でも子どもの育ち支援条例を
制定し、地域で子どもを支える仕組
みを構築していってはどうか。

市長

3 「まちづくり人財」と自治体職
員について

(1) 市長は、「まちづくり人財」と自治体
の役割をどう考えて、日置市を運営
しているか。

市長

(2) 「地域に飛び出す自治体職員」へ
の期待と首長の役割を市長はどう考
え、職員をどう指導しているか。

市長

(3) 市長は自治体シンクタンクと「分権
型まちづくり人財」の養成をどう捉
え、今後の行政の中でどう生かして
いくつもりか。

市長

(4) 地域おこし協力隊を活用して市民
自治のまちづくりを強化してはどう
か。

市長

市政最高レベルの方針を引き
出す質問として
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質問順 質　問　者 質問の相手

一　般　質　問　通　告　書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

5番

14番
大園貴文
議員

1. 日置市まち・ひと・しごと創生
総合戦略について

(1) 定住促進対策事業について、市内
居住者が過疎地域に定住の為の住
宅を取得する又は新築する場合も
補助対象とすべきでは。

市長

(2) 時代を担う子どもの健やかな成長を
図ることを目的とし、出産祝い金条
例を定め、合計特殊出生率の向上
を図るべきでは。

市長

(3) 鹿児島市のベッドタウンとして、市と
市を結ぶ主要な県道について、街
灯設置を県に要望し、人口流失を
防ぐ対策をすべきでは。

市長

(4) 新観光戦略推進事業について、久
多島を観光拠点としたスマートコミュ
ニティ事業を導入した展開として、
①防犯灯の役割も含めてイルミネー
  ションを駆使した観光の整備

②集魚灯の役割を持たせた漁業の
　振興策

③地域の産業及び観光の活性化
を検討すべきでは。

市長
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質問順 質　問　者 質問の相手

一　般　質　問　通　告　書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

6番

11番
坂口洋之
議員

1. 本市の鳥獣対策と今後の取
り組みについて

(1) ５月２９日に施行された「改正鳥獣
保護法」の改正ポイントに対する本
市の考え方について伺う。

市長

(2) 本市の鳥獣被害の現状と農作物等
への被害状況はどうか。

市長

(3) ２７年度の鳥獣対策の猟友会等へ
の支援策とその効果はどうか。

市長

(4) 捕獲されたイノシシ・シカの多くが廃
棄されているが、ジビエ料理を地域
活性化に位置付けて活用し、調査・
研究をすべきと考えるが。

市長

2．本市の土木技師職員の現
状と技術の継承について

(1) 現在、本市の土木技師職員の業務
と内容はなにか。

市長

(2) 全国的に年齢構成が高く、技術の
継承が指摘されているが現状はどう
か。

市長

(3) 土木技師の２０代・３０代・４０代・５０
代の年代別年齢構成の状況はどう
か。

市長

(4) 土木技師職員が本庁に多く配置さ
れ、支所の職員は尐なく、今回の台
風15号のような各地域で大きな災害
があった場合、支障はなかったか。

市長

(5) これまで長時間勤務を指摘したが、
改善されたか。

市長
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質問順 質　問　者 質問の相手

一　般　質　問　通　告　書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

7番

5番
黒田澄子
議員

1. (1) 本市における、就労できずにひきこ
もっている市民の実態は。

市長

(2) ひきこもりに対する本市の支援策
は。

市長

(3) ひきこもり・不就労者への社会復帰
の仕組みづくりに成功している、秋
田県藤里町のような取り組みを取り
入れないか。

市長

2. 鹿児島市との連携中枢都市
圏に係る取り組みを問う

(1) 連携中枢都市圏の形成による本市
における効果は。

市長

(2) 連携協約の時期・具体的な取り組
みと方向性は。

市長

3. (1) 本市における事業の概要は。 市長

(2) 対象者、事業開始時期は。 市長

(3) 学校との連携はどうするのか。 市長
教育長

4. (1) C型肝炎罹患者の現状は。 市長

(2) 飲み薬で治せる時代となった事、検
査は無料、過去に治療をあきらめて
いた人への受診勧奨等の啓発強化
をすべきでは。

市長

C型肝炎撲滅に向けての本
市の取り組みは

地域で取り組む「ひきこもり」
の社会復帰支援に取り組ま
ないか

生活困窮者自立支援法に
おける子どもの学習支援事
業の本市の取り組みは
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質問順 質　問　者 質問の相手

一　般　質　問　通　告　書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

8番
7番
山口初美
議員

1. ＴＰＰ（環太平洋連携協定）
について

(1) 農業や地域経済への影響について
見解を伺う。

市長

(2)　 ＴＰＰが無くても農業は大変厳しい
状況であり、農家の存続もいっそう
困難になると予測されるが、基幹産
業として本市農業が生き残っていく
ための施策をどうするか。

市長

(3) ＴＰＰ大綱も決定されたようだが、本
市において補助対象となる農家が
あるか。

市長

(4) 日本の食料自給率は先進国の中で
最低水準になっているが、多くの先
進国では食糧を戦略物資と捉え、
高い食料自給率となっている。
（オーストラリア205％、アメリカ
127％）世界中で気候変動などの農
業への影響で、食糧危機の可能性
が心配されているが、金さえ出せば
食料を買える時代が続くと思うか。

市長

2. 脱原発について (1) 11月29日、県が川内原発再稼働後
に開いた説明会についての評価を
伺う。

市長

(2) 12月20日予定の原子力防災避難
訓練の内容について伺う。

市長

(3) 原子力災害時の避難路にある橋は
どのくらいの震度に耐えられるか点
検されているか。

市長

(4) 電力の自由化に向けた安全なエネ
ルギーの活用状況を伺う。

市長

3. 国保のペナルティーについ
て

(1) 子どもの医療費の窓口無料（現物
給付方式）を実施している自治体に
対し、国は国庫負担金の減額を
行っているが、「国の責任で子ども
医療費助成制度の実施を」、「国保
に関するペナルティーの廃止を」の
声をあげていくべきではないか。

市長
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質問順 質　問　者 質問の相手

一　般　質　問　通　告　書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

9番

12番
花木千鶴
議員

1 (1) 両施設の指定管理者による管理運
営の現状はどうか。

市長

(2) 両施設の「在り方検討委員会」の審
議経過について伺う。

市長

(3) 移管に係る募集要項（Ⅰ・Ⅱ・Ⅲ・
Ⅳ・Ⅴ全般）について伺う。

市長

(4) 指定管理の継続又は直営について
の考え方はどうか。

市長

日置市診療所及び日置市
特別養護老人ホーム「青松
園」の管理状況と民間移管
について
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